

Territoires et paysages viticoles

Coordonné par Michel RÉJALOT

M. RÉJALOT , Territoires et paysages viticoles. Avant propos.....	1
F. LEGOUY , Le paysage des Hautes-Côtes de Beaune : de la vision du « dedans » à la vision du « dessus ».....	9
<i>The landscape of the Beaune Hautes-Côtes: from the "inside" vision to the "above" vision.</i>	
G. MARTINS PEREIRA , La construction d'un paysage viticole : le Haut-Douro, de Pombal à nos jours.....	19
<i>The making of a vine-growing landscape : the Haut-Douro from Pombal to the present day.</i>	
J.-C. MARTIN , La création de paysages viticoles : une histoire de matériaux.....	29
<i>The making of wine-growing landscapes : a story of material.</i>	
S. BOULANGER-FASSIER , Paysages viticoles et évolution des pratiques culturales : les vignes hautes et larges et l'enherbement (France).....	37
<i>Wine-growing landscapes and the evolution of techniques : high and wide vines and grass-growing (France).</i>	
S. OULÈS, E. PEYRUSSIE, J. DUCHESNE, F. JOLIET , Paysage et goût du vin : une corrélation possible.....	47
<i>Landscape and wine taste : a possible correlation ?</i>	
P. MINVIELLE , Urbanisation et protection du vignoble du littoral varois.....	57
<i>Urbanization and protection of the vineyard of the littoral of the Var.</i>	
P. MOUSTIER , Des vignobles provençaux dans la ville : Bellet, Cassis, Palette.....	65
<i>Provençal vineyards in town : Bellet, Cassis, Palette.</i>	
L. COUDERCHET , Le tropisme viticole et la fermeture des paysages dans le nord de la Gironde.....	77
<i>Wine producing tropism and landscape partitioning in northern Bordeaux area.</i>	
E. BIGANDO , La synecdoque paysagère, une notion pour comprendre les représentations des paysages viticoles bourguignon et bordelais.....	83
<i>The landscape synecdoche : a notion to understand the representation of the Bordeaux and Burgundy vineyards.</i>	
M. BERTRAND , Des habitants, un paysage viticole, une intimité ? La place de la vigne dans les représentations des habitants du Vic-Bilh.....	95
<i>Inhabitants, a wine-growing landscape, an intimacy ? The place of vine of the representations of the inhabitants of the Vic-Bilh.</i>	
R. SCHIRMER , Les paysages des vignobles d'Australie. De l'Arcadie au Jacob's Creek.....	105
<i>Landscapes of the vineyards of Australia. From the Arcadie to Jacob's Creek.</i>	
M. RÉJALOT , Paysages viticoles et politiques patrimoniales. Y a-t-il un malentendu bordelais ?.....	117
<i>Wine-growing landscapes and Cultural heritage policy. Is there a Bordeaux misunderstanding ?</i>	
NOTES BIBLIOGRAPHIQUES : Géographie des transports (J.-P. Wolff). – Les régions françaises (J.-C. Hinnewinkel).	145

Sud-Ouest

Européen

n°21

2006

ISSN : 1276-4930

ISBN : 2-85816-853-9

Code SODIS : F278535

Prix de vente : 22,50 €



Éléments sous droits d'auteur